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DURANGO, DGO.
Dolores del Río será la

inspiración de los artistas en el
Concurso Nacional "Madonnari",
dentro del Festival de la Ciudad
Ricardo Castro, anunció Toño
Ochoa.

La competencia que llevará el
nombre de la actriz duranguense,
una de las máximas exponentes
del talento local, ofrecerá premios
desde 3 mil, 5 mil, 7 mil 500 y
hasta 20 mil pesos, para el primer
lugar.

Además, dijo, habrá un espacio

reservado para niñas y niños
aprendices, que podrán plasmar
su talento en una exhibición,
porque el festival es para disfrute
de todos.

Los concursantes harán carteles
o fotografías en un espacio de dos
metros cuadrados en la zona de
Las Alamedas, los días 8 y 9 de
abril, en un espectáculo que
podrán disfrutar duranguenses y
visitantes, añadió Virginia Ruiz
Valles, directora del Instituto
Municipal del Arte y la Cultura
(IMAC).

Espectacular concurso
nacional Madonnari en
honor a Dolores del Río
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Con las nuevas empresas que
llegan a la entidad y sus
expansiones en el estado, este
2023 es muy positivo para la
generación de empleos con el
arribo de inversiones que desde
hace tiempo eran esperadas,
destacó el gobernador Esteban
Villegas Villarreal, al indicar que
gracias a la confianza de
inversores, se construye un
Durango Competitivo, Próspero y
de Oportunidades.

Al cortar el listón inaugural de
la nueva tienda Alsuper
“Francisco Villa”, el Ejecutivo
Estatal agradeció la confianza de
los empresarios y de la familia de
dicho corporativo, con la apertura
del noveno supermercado en el
estado, que representa más de 7
millones de dólares y 160 nuevos
empleos.   

Villegas Villarreal, recordó el
periodo en que fue alcalde de la
capital, le tocó trabajar desde el
inicio con este consorcio, en la
apertura de sus primeras
sucursales en la entidad y que
ahora celebra la confianza que
han tenido para seguirle
apostando a Durango, ya que
aquí se cuenta con lo más
importante que es la calidad de
nuestra gente, asintió. 

El Mandatario Estatal dijo que
con empresas como esta, además
de la reciente firma con la
ampliación de COFICAB y las
nuevas inversiones que están por
llegar, los jóvenes profesionistas

podrán contar con un buen
empleo y mejores sueldos. 

El director general de Alsuper,
Sergio Mares Delgado, reconoció
las facilidades que brinda el
gobierno de Esteban Villegas para

instalar su tienda número 82 en
la zona norte del país y sexto
desarrollo en la capital, un estado
que reconoció, como un
magnífico destino turístico, de
esparcimiento, de oportunidades

de inversión en el sector
agropecuario, forestal, comercial
e industrial, así como su
espectacular carretera
interoceánica que comunica a
varios estados.

Durango está en el mejor momento de
la generación de empleos: Esteban



DURANGO, DGO. 
Con la finalidad de escuchar a las

organizaciones de la sociedad civil, la
Comisión de Atención a Personas con
Discapacidad y Adultos Mayores del
Congreso del Estado, inició una serie de
foros de consulta para crear la Ley para el
Desarrollo e Inclusión de las Personas con
Discapacidad.

En su mensaje de bienvenida, la
presidenta de la Comisión, Rosa María
Triana Martínez, destacó que a través de
este ejercicio democrático se busca
escuchar a todos los sectores de la
sociedad involucrados en el tema de
discapacidad, con la intención de crear de
manera conjunta un nuevo ordenamiento
legal que incluya sus opiniones y atienda
sus principales necesidades.

Durante esta consulta se escuchó la voz
del presidente del Centro de Capacitación
para Invidentes, Jaime Pérez Calzada, la
presidenta de la Red de Padres con Hijos
con Discapacidad, Nora Karthe y del
fundador del CEID, Manuel Meraz, entre
otros representantes de la sociedad civil.

Una de las principales necesidades que
plantearon a las y los legisladores fue

contar con infraestructura adecuada para
garantizar su movilidad, el
reconocimiento de las distintas
discapacidades, textos en braille y mayor
inclusión en la vida laboral con igualdad
de oportunidades, entre otros no menos
importantes. 

“Desde el Poder Legislativo tenemos que
trabajar para lograr una sociedad más
justa y equitativa “, puntualizó durante

su intervención.
Durante esta primera mesa de trabajo,

también se contó con la presencia de los
diputados Ricardo López Pecador ,
Londres Botello y Joel Corral Alcántar y las
legisladoras Marisol Carrillo, Sughey
Torres, Jennifer Deras y Sandra Luz Reyes,
quienes tomaron nota de las propuestas
de las organizaciones a través de este
ejercicio de Parlamento Abierto.
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Nueva ley de inclusión plasmará voz de personas con
discapacidad

Por Martha Casas
DURANGO, DGO .  

La Secretaria de Turismo en el Estado,
Elisa Haro, informó que ya existe una
demanda de la empresa organizadora de
la carrera Panamericana en contra del
gobierno estatal por adeudos superiores
a 1.3 millones de pesos. Aunque los pagos

pendientes en general por esa carrera son
de 2.5 millones.

Hace alrededor de unas tres semanas se
empezó a cobrar a través de
requerimientos judiciales la cantidad de
1.3 millones de pesos que se adeudan por
la carrera Panamericana 2022 a la
empresa que la organiza, reveló.

El gobierno del Estado está haciendo lo
conducente, sin embargo, no se cuenta

con los recursos en este momento para
hacer frente a ese compromiso.

Se sabe además que existen algunos
otros pagos pendientes relativos a la
carrera que son con algunos otros
proveedores y que en total les terminan
sumando más de 2 millones de pesos que
sería la cantidad señalada por el
gobernador hace algunos días en
conferencia de prensa.

Ya hay una demanda de los organizadores de la
Panamericana hacia el gobierno por adeudo



*Presentan evidencias
concretamente de
solicitud de dinero en
el poblado Contreras

Por Martha Casas
DURANGO, DGO 

- La presidenta de la Cámara
Nacional de Comercio en Pequeño
(CANACOPE) Beatriz Zamora
Nájera, denunció actos de
corrupción de trabajadores de la
CFE en poblaciones de la entidad,
mientras que los directivos de la

paraestatal conocen al asunto y
hacen caso omiso.

La dirigente empresarial expuso
que hay algunos poblados que
están teniendo serios problemas
con la energía eléctrica y
desafortunadamente para ser
atendidos, los trabajadores les
cobran dinero extraoficial, es
decir, están corrompidos.

Manifestó que en el caso
particular del poblado Contreras
tienen algunas denuncias donde
se les están solicitando dinero
para poder hacer la conexión de
energía eléctrica, ante ellos se
recurrió a las autoridades de la

Comisión Federal de Electricidad,
sin embargo, la respuesta que se
recibió es que existe este
problema y que
desafortunadamente los
directivos no pueden hacer nada.

Este es un problema de
corrupción que no debe seguir,
está afectando a familias y no es
justo que se pase desapercibido
con las autoridades de esa
paraestatal.

Asimismo, indicó que ya tuvo
una reunión con algunos de ellos
y se va a revisar el tema, es un
asunto complicado para las
familias.

Vale la pena recalcar que de
acuerdo a lo que mencionó la
entrevistada, se está cobrando 5
mil pesos por conexión y se tiene
reportes de varios poblados del
municipio de Durango, incluso

presentó con evidencia un audio
donde se escucha claramente
como el trabajador de CFE
pretende una reunión para
informarle cuánto le va a costar
la conexión.

Acusan de corrupción a
personal de la CFE
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DURANGO, DGO. 
Con el trabajo de todos,

Durango crecerá de manera
sustentable, ordenado y con
calidad de vida, aseguró el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal al presentar el Cuarto
Eje que encaminará las acciones
del Gobierno Estatal en el Plan de
Desarrollo 2023-2028, el cual
responde a las necesidades más
sentidas de la población
duranguense.

“Tenemos la primera reserva
forestal del país y somos

productores de agua, tenemos la
Sierra Madre Occidental que
significa agua, oxígeno y una
atmósfera completamente
distinta”, destacó el Mandatario
al considerar que con estas
virtudes, Durango está en el
mapa mundial para lograr un
desarrollo económico compatible
con la producción del ecosistema
y la conservación de los recursos
naturales.

Al desglosar el Cuarto Eje del
Plan Estatal de Desarrollo,
"Durango sostenible, ordenado y

con calidad de vida", Villegas
Villarreal consideró que aunque
en la entidad ya hay una gran
calidad de vida, es necesario
fortalecer la educación para tener
la capacidad de mantener,
conservar  y mejorar el medio
ambiente.

Agregó que con un enfoque en
el cuidado del medio ambiente, se
proyecta consolidar el
ordenamiento ecológico del
territorio que permitirá una
planificación adecuada del uso
del suelo y los recursos naturales,

además se aprovecharán de
manera sostenible.

“Al preservar las áreas naturales
y sus ecosistemas, garantizamos
la protección de la biodiversidad
y la conservación de recursos
naturales de importancia
económica como el agua y la
madera”, apuntó.

El Gobernador reveló que
vienen proyectos importantes
como la generación de bonos de
agua, que próximamente será
presentado ante el Gobierno
Federal y le dará valor al trabajo

realizado durante años por los
productores de agua. 

También, aseguró que se
pondrá atención especial para
ayudar a los ejidatarios en la
regularización del ecoturismo y
turismo de aventura. 

Para finalizar, se comprometió
a que para lograr un Durango
sostenible y orientado a una
mejor calidad de vida; “tenemos
que generar una nueva educación
en el medio ambiente que nos
permitan tener una entidad
sustentable con ideas modernas”.

Va Esteban por un Durango sostenible,
ordenado y con calidad de vida
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DURANGO, DGO.
Toño Ochoa va por una casa más

chula, segura y con más obra
pública, luego que el Cabildo
autorizó reasignación de recursos

extraordinarios por 142 millones
97 mil 663 pesos, para invertir en
proyectos que potenciarán el
desarrollo de Durango.

Dicho capital se integrará al
Fondo de Infraestructura Social

Municipal (FISM) con 62 millones
722 mil 999 pesos, más 19
millones 117 mil 087 pesos para
el Fondo de Infraestructura, entre
otros, informó.

Además, podrá comenzar la

construcción del Parque Lineal
Ferrocarril, obra emblemática de
su trienio, que mejorará la calidad
de vida de todos los
duranguenses.

Es un gran logro que el

Congreso del Estado y Cabildo
hayan autorizado este recurso
extraordinario, ya que alcanzará
para acciones en salud, apoyo a
medio rural, servicios públicos,
deporte y vivienda.

Con Toño Ochoa, más obra pública y desarrollo
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La Dirección de Salud Pública, en

coordinación con Inspectores
Municipales, revisa los productos
expendidos en comercios
ambulantes y puestos semifijos,
de cuyas muestras sólo se detectó
una contaminada, informó Juan
Esteban Aguilar Esquivel, titular
de Salud.

A la fecha se han levantado 20
muestras de alimentos de manera
aleatoria y revisadas en el

Laboratorio Estatal. Posterior a
esto, se ha realizado el trámite
administrativo correspondiente,
indicó Ubaldo Salazar Chávez
director de Inspectores.

Cuidar la salud de los
duranguenses es prioridad de
Toño Ochoa, por esa razón
recalcaron que se mantendrán los
operativos de Cuaresma y se
sumará otro en el que la Dirección
Municipal de Protección Civil
participará con vigilancia y
supervisión en las vacaciones.

Vamos por una Cuaresma segura
para los duranguenses: Toño Ochoa

DURANGO, DGO.

Durango tiene rumbo, con un
Gobernador presente y con
visión, que trabaja las 24 horas y
los 7 días a la semana para lograr
que la entidad crezca de manera
sostenible, ordenada y con
calidad de vida, como lo marca el
Cuarto Eje, coincidieron

ciudadanos duranguenses al
asistir a la presentación del Plan
Estatal de Desarrollo 2023-2028.

A seis meses de la actual
Administración, están claras las
intenciones del Gobernador, son
buenas y sobre todo, toman en
cuenta las opiniones de toda la
comunidad, resaltó el subdirector
del Organismo de Agua y
alcantarillado de Nuevo Ideal,
Marco Antonio Barragán, al

considerar que el Plan de Trabajo
presentado por Villegas Villarreal,
involucra a toda la sociedad y así
será más fácil tener un Durango
sostenible y orientado a una
mejor calidad de vida.

Daniel González Sarabia, del
Consejo de Cuenca del Río San
Pedro, destacó que el Gobernador
está muy comprometido con toda
la sustentabilidad del medio
ambiente y sobre todo en que se

le dé la importancia que merecen
las cuencas de los ríos tanto de
Durango como de otros estados;
“esperamos los proyectos que
vienen, se traduzcan en apoyo
económico, que ha hecho mucha
falta estos últimos años”, apuntó. 

Por su parte, María Verónica
Bustamante Ponce y Martha
Quiñones Vázquez, aseguraron
que tienen puesta su confianza al
100 por ciento en que vienen

grandes cosas en el Gobierno de
Villegas Villarreal y que se cumpla
a cabalidad todo lo propuesto,
además, lo calificaron como un
Gobernador de 24/7.

Destacar que, en el cuarto eje,
“Durango Sostenible, Ordenado y
con Calidad de Vida”, se busca
lograr un desarrollo económico
compatible con la protección del
ecosistema y la conservación de
los recursos naturales.

En Durango tenemos un Gobernador comprometido con
la sustentabilidad del medio ambiente: ciudadanos
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DURANGO, DGO. 
A fin de fortalecer la igualdad

entre hombres y mujeres, y
crear la Comisión Especializada
de Equidad y Género dentro de
Comisión Estatal de Derechos
Humanos, el diputado Fernando
Rocha Amaro presentó la
iniciativa de reformas a la Ley
que rige la vida interna de este
organismo autónomo.

“Se busca establecer un
precedente a nivel de entidades
federativas, fortaleciendo la
igualdad entre mujeres y
hombres, la no discriminación y
la inclusión”, destacó al realizar
la ampliación de motivos.

En ese contexto, señaló que
los derechos y principios sobre
igualdad y no discriminación,
deben ser abordados desde un
enfoque o perspectiva de
género, para identificar la
desigualdad real entre mujeres
y hombres, sus causas y sus
consecuencias. 

“La perspectiva de género

contribuye además a identificar
las formas de discriminación
violatorias de derechos
humanos que las afectan”,
indicó a nombre del Grupo
Parlamentario del PAN. 

Por ello, el Grupo
Parlamentario del Partido
Acción Nacional propone
adicionar una fracción a la Ley
de la Comisión Estatal de
Derechos Humanos para
ampliar  las facultades de la
Dirección de Difusión y
Capacitación de los Derechos
Humanos, estableciendo como
una de atribuciones el
incorporar acciones con
perspectiva de género a través
de una Unidad Especializada.

Lo anterior, con el propósito
de impulsar la igualdad entre
las mujeres y los hombres que
laboran en la institución,
fortaleciendo una cultura
laboral sin discriminación,
incluyente, diversa y sin
violencia hacia las mujeres o
por razón de género.

Propone diputado crear Comisión
Especializada de Equidad y Género

Por Martha Casas
DURANGO, DGO -
El  Presidente de CANACINTRA

Eduardo Rodríguez Galvez, señaló
que hay una baja en la utilidad
neta a causa de pagos de
impuestos estatales, como el ISN,
mayormente en las Pymes. Por
otro lado, lamentó que hay un
atorón que ha tenido Caxxor.

En el tema de los impuestos
manifestó que ha sido una carga
muy pesada el tema del Impuesto
Sobre Nómina (ISN), porque se fue
directo a los empresarios y ya hay
impactos, hay empresas que
trabajan con el salario mínimo y
obviamente manejan hasta un
45% más de impuestos, ya
considerando deducciones, lo que
indudablemente repercute en las
ganancias y si las empresas
tenían un 9 u 11% de utilidad

bruta (las que más obtienen en
este momento), se está
reduciendo de manera
considerable más o menos en el
porcentaje de la carga tributaria
que representan Impuestos Sobre
Nómina, incluso también se está
previendo un impacto negativo
por el tema de las vacaciones
dignas.

"La situación es difícil pero
seguimos apostándole, como
somos los duranguenses, todos
para adelante y se está haciendo
un trabajo de vinculación con
empresas grandes para que a
principios del segundo semestre
se pueda ver una curva de
ascenso en cuanto a empresas
más redituables y mejor
economía.

Para evitar cierres, muchos
empresarios están recorriendo a

apalancamientos a través de
financiamiento de la banca
privada por lo que se tiene fe en
que no haya desaparición de
industrias en Durango, agregó
Rodríguez Gálvez.

Indicó que hay todavía un
impuesto ecológico que está por
aplicarse y esperan que no metan
a todos en la misma tómbola,
sino que vaya aplicándose de
manera gradual y de acuerdo al
tipo de sector que se maneje.

Atorado el proyecto de Caxxor
El líder industrial consideró que

es lamentable lo que ha sucedido
con Caxxor, porque es un
proyecto viable que se encuentra
atorado. "Todavía hace unos dos o
tres meses tuve la oportunidad de
dialogar con Carlos Ortiz, que es
el CEO de la empresa Caxxor y me
comentaba que sigue en pie, que

es un proyecto viable, pero ya
hasta me da pena decirlo, porque
ya hemos dicho varias veces, pero
hasta el día de hoy ni Canacintra
Mazatlán, ni Canacintra Durango,
tienen noticias de un inicio del
proyecto ".

Habían dicho que iba a detonar

o a iniciar en el primer semestre
de este 2023, pero no se tienen
noticias de que esto vaya
caminando, y con ello desde
luego se está yendo la
oportunidad de trabajo para
muchos industriales, como mano
de obra y proveeduría.

Hasta de 45% impacto negativo por ISN en la industria

Por Martha Casas
DURANGO, DGO -

México debe redoblar los
candados y valorar
minuciosamente si se puede dar
la eliminación del uso de
fentanilo para uso médico, ante la
utilización de la sustancia para
fines equivocados.

Así lo expuso Adolfo Favela
Cordero, empresario
farmacéutico, al ser cuestionado
sobre su opinión ante la
propuesta del presidente de la
república Andrés Manuel López
Obrador que pide que se abra el
debate para sustituir en México,
el fentanilo con fines médicos y
reemplazarlo con otros
analgésicos para dejar de usarlo.

"Yo creo que una buena medida
es ser un poco más restrictivo en

cuanto ese tipo de medicamentos
por el otro uso que le dan, que es
muy lejano al tema de medicina;
entonces yo creo que es positivo",
apuntó.

Aunado a esto, dijo que se debe
extender el cuidado minucioso
con otras sustancias porque sí
hay muchos medicamentos que
también pudieran hacer mal uso.

Además subrayó que  el
medicamento entra a veces como
materia prima, sin ser procesado,
entonces desde ahí se podría
correr un riesgo de que llegue a
las calles.  La materia prima
muchas veces viene de Asia.

Agregó que en la venta al
menudeo no se están corriendo
riesgos, porque estos
medicamentos que llevan
fentanilo son real y

exclusivamente de uso
hospitalario y los procesos de
surtimiento sí son de un control
muy minucioso y cuidado, porque
se tiene que meter un aviso a
Secretaría de Salud y luego ellos
otorgan un preventivo por una
cantidad muy específica, que a su
vez se envía al proveedor y se
surten sobre eso; entonces venta
al público como tal no hay.

En términos generales señaló
que es un asunto que se debe
valorar en lo posible y centrarse
en el cuidado de la distribución
del mismo cuando este llega a
México.

El presidente Andrés Manuel
López Obrador propone sustituir
el fentanilo para fines médicos
por otros sedantes, lo que
prohibiría su importación al país.

México debe redoblar los candados de
importación de fentanilo para uso médico



Por Martha Casas
DURANGO, DGO - 
Familias duranguenses se dieron

cita para disfrutar el Gran Paseo
Dominical en el Campo Militar de
Cinco de Mayo, Dgo., organizado
por el personal del 62/o. Batallón
de Infantería. Esto con motivo del
Bicentenario del Heroico Colegio
Militar.

Las instalaciones fueron abiertas
al público a partir de las 10:00 y
hasta las 13:00 horas, los
asistentes realizaron diversas
actividades deportivas y
dinámicas organizadas por
personal militar, así como
módulos establecidos por la
Secretaría de Seguridad Pública,
además de visitar los módulos,
donde se destacan el de
Transmisiones, Binomios

canófilos, Pista del Infante,
Vestuario y equipo, Vehículos
militares, entre otros.

En su discurso oficial el C.
Coronel de Infantería D.E.M
Hiram Edmundo Chapula Acosta
Comandante del 62/o. Batallón de
Infantería, puso en relieve el
cumplimiento de 200 años del
Heroico Colegio Militar que se
celebrará este año instituto que
prepara hombres y mujeres al
servicio del país.

Con motivo de esta celebración
a nivel nacional la SEDENA está
organizando un acercamiento
social y realizando eventos que
puedan disfrutar las familias
duranguenses, como los paseos
dominicales que en el caso de
Durango se realizan en el 5 de
Mayo.
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Busca Sedena
acercamiento con la
sociedad a través de
paseos dominicales 
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

Con la finalidad de brindar
seguridad a los gomezpalatinos
que transitan por las calles
durante las noches de los fines de
semana, el Departamento de
Tránsito y Vialidad, sigue
implementando el Operativo de
Alcoholímetro; el cual, según
estadísticas, ha logrado disminuir
los percances viales provocados
por conductores que han
consumido bebidas
embriagantes.

Eduardo Rangel Arámbula,

director de Tránsito y Vialidad en
el municipio de Gómez Palacio,
señaló que, durante el fin de
semana de “puente”, agentes de
la corporación a su cargo
aplicaron 31 infracciones a
conductores que dieron positivo
en la prueba.

A 20 conductores se les detectó
primer grado de ebriedad, a ellos
se les retiró una placa como
garantía, 5 infracciones a choferes
que presentaron un segundo
grado de ebriedad, a ellos, se les
aseguró el vehículo, pero
pudieron retirarse del sitio y a 6
se les dictaminó grado 3 de

ebriedad, ellos, fueron remitidos
al Juzgado Municipal
Administrativo y sus vehículos
llevados al corralón.

Estas acciones seguirán

adelante, ya que tienen como fin
primordial salvaguardar la
integridad física, tanto de los
conductores, sus acompañantes y
terceras personas que, muchas

veces, son las más afectadas al
ocurrir un percance provocado
por un chofer en estado
inconveniente, concluyó Eduardo
Rangel Arámbula.

Trabajan por la integridad
de los gomezpalatinos

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Continúa el apoyo a familias

gomezpalatinas mediante el
Programa Mercado con Estrella,
con el cual, el Ayuntamiento de
Gómez Palacio, a través de la
Dirección de Bienestar Social,
lleva a colonias del municipio
productos de la canasta básica a
muy bajo costo.

El pasado sábado fueron 500
familias las que se vieron
beneficiadas al lograr un ahorro
de hasta un 75 por ciento, al
adquirir los productos que ofrece
este programa.

Eduardo Faudoa Chávez,
director de Bienestar Social, dijo
que, gracias al apoyo de la
presidenta municipal Leticia

Herrera Ale, se ha logrado
conseguir diferentes alimentos,
frutas y verduras de la canasta
básica a muy bajo costo, lo que ha
generado la oportunidad de llevar
este programa Mercado con
Estrella a familias vulnerables de
este municipio.

Faudoa Chávez, indicó que las
colonias a beneficiadas el pasado

sábado fueron; 5 de mayo, 14 de
noviembre, El Castillo,
Ampliación Emiliano Zapata, San
Antonio, El Foce, Armando del
Castillo, Centenario, Leticia
Herrera, Ernesto Herrera,
Octaviano Rendón, El Mezquital,
Niños Héroes y Solidaridad.

Por último, Faudoa Chávez
señaló que, se seguirá entregando

el Tarjetón con Estrella, con el que
se puede acceder al beneficio, lo
único que se pide para adquirirlo
es copia de la credencial de
elector y copia del comprobante
de domicilio, la dependencia
acude a las colonias que serán
beneficiadas a levantar la
papelería para realizar el listado
de beneficiarios.

500 familias gomezpalatinas se
benefician del Mercado con Estrella
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GÓMEZ PALACIO, DGO. 
Con la llegada del calor a la

región, han llegado también las
clásicas reuniones en las
viviendas y con ello las quejas por
contaminación acústica entre
vecinos de las diversas colonias
de la ciudad, ya que, una reunión
familiar o amigos es el pretexto
perfecto para subirle a la música.

Carlos Rosales Arcaute, titular
de Ecología y Protección al
Medioambiente del municipio,
señaló que, este tema ha sido
recurrente, situación que se hace
más constante durante los fines
de semana, “con la llegada del
calor, las denuncias de vecinos se
han disparado, por lo que, por

instrucciones de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, quien siempre
busca el bienestar de los
gomezpalatinos, se ha dispuesto
de una brigada 24/7 con el fin de
brindar atención a los afectados.

Los decibeles permitidos en las
diferentes zonas del municipio
son los siguientes: de 6 de la
mañana a 10 de la noche, la
tolerancia es de 55 decibeles,
mientras que de las 22:00 horas a
6 de la mañana, se reduce el
límite  a 50 decibeles. 

Aquella persona que quiera
denunciar una anomalía, podrá
hacerlo escribiendo un mensaje
de texto o whatsapp al  871 354
27 09, las 24 horas,  los 7 días de

la semana.
El funcionario aclaró que no se

está en contra de que se celebren

reuniones en las viviendas, pero
quienes las hagan, deben tener
consciencia de que su música o su

ruido no debe incomodar a los
vecinos.

Dirección de Ecología atienden
más reportes por exceso de ruido

GÓMEZ PALACIO, DGO.
La 
Dirección Municipal del

Deporte, en coordinación con las
dependencias de Educación y
Seguridad Pública, visitó en días
pasados las instalaciones de la
Escuela Centenario de la
Revolución en Gómez Palacio, con
la finalidad de brindar pláticas de
prevención sobre el uso de
sustancias tóxicas, los beneficios
que les brinda  el realizar alguna
práctica deportiva, además dar a

conocer los espacios a donde
pueden acudir a realizarla.

Iván Sánchez Hernández, titular
del Deporte, dijo que, por
indicaciones de la presidenta
Leticia Herrera Ale, desde inicios
de esta administración, se está
trabajando en coordinación con
diferentes dependencias, con la
finalidad de brindar una
oportuna intervención, en temas
de violencia, consumo de
sustancias tóxicas y la
importancia de llevar una vida
más activa físicamente.

En ese sentido, dijo que, la
finalidad es llegar a cada plantel
educativo de este municipio, para
llevar estas pláticas de
concientización y prevención a
los jóvenes y así evitar que caigan
en las garras del vicio.

Finalmente, agradece el apoyo
que se ha recibido por parte de las
dependencias de Seguridad
Pública y de Educación, ya que el
interés que han mostrado en la
encomienda, se ha visto reflejado
con el entusiasmo con la que los
jóvenes escuchan las pláticas.

Imparte pláticas de prevención al consumo de
sustancias tóxicas en escuelas 



Identifican a
atropellado en
la Durango-
Mazatlán 
Redacción 
DURANGO, DGO.
La tarde de este pasado

sábado fue plenamente
identificado por sus familiares
el cuerpo sin vida que fue
localizado el 15 de enero del
presente año, en la carretera
Durango-Mazatlán.

El hoy finado se llamaba
Martín Herrera Torres, de 21
años de edad, tenía su
domicilio en la colonia
Gobernadores, de esta ciudad
capital.

Los hechos ocurren cuando
Herrera Torres caminaba por la
vía antes mencionada, y a la
altura del kilómetro 19, fue
impactado por un vehículo del
cual se desconocen
características, así como la
identidad del conductor, ya
que lejos de auxiliarlo se dio a
la fuga.

Redacción
DURANGO, DGO. 
Alrededor de las 14:30 horas de

este domingo se registró el
derrumbe de una viga del techo
en el antiguo Hotel Plaza
Catedral, ubicado en Corredor
Constitución, del primer cuadro
de esta ciudad. 

Al lugar acudieron elementos de
la Dirección Municipal de
Protección Civil (DMPC), a cargo

de su titular el comandante
Gustavo Paredes Moreno, quien
señaló que se escuchó un fuerte
estruendo que sorprendió a
comensales y paseantes del
corredor, percatándose de la caída
de algunas vigas del segundo piso
de este edificio. 

De manera inmediata el
personal de Protección Civil
evacuó a los comensales que se
encontraban en el primer piso y

trabajadores de los locales de
planta baja para evitar un
accidente mayor. 

El funcionario municipal
destacó que no se reportaron
personas lesionadas, sólo el daño
material que provocó el
derrumbe, sin embargo, se
mantiene acordonada la zona
mientras autoridades terminan
de evaluar los daños y posibles
causas. 
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Se derrumban
vigas del Hotel
Plaza Catedral

Capturan a
presunto ladrón
Redacción
DURANGO, DGO.
Agentes de la Dirección

Municipal de Seguridad
Pública, arrestaron a Luis
Eduardo de 30 años de edad,
quien fue señalado por una
persona del sexo masculino de
haberse introducido a su
domicilio sin autorización y
sustraer dos rines de llanta, los
cuales le fueron asegurados al
momento de su detención.

El presunto ladrón fue
detenido en la calle Perú, entre
Argentina y Bolivia, de la
colonia Lázaro Cárdenas, luego
fue puesto a disposición de la
Fiscalía General del Estado de
Durango, para que responda
por sus actos.

Agencias
TAMAULIPAS
Un grupo de peregrinos se

accidentó en el municipio de
Hidalgo, Tamaulipas, hecho que
dejó una persona muerta y 15
más heridas.

La camioneta en la que viajaban

las víctimas cayó por un voladero
del Parque Recreativo El Chorrito.

Primeros informes señalan que
el conductor perdió el control en
una curva, aparentemente por la
humedad de la cinta asfáltica
debido al clima.

Los peregrinos se dirigían a las

celebraciones de la Virgen del
Chorrito.

La Secretaría de Seguridad
Pública de Tamaulipas informó la
muerte de un hombre, en tanto
que 15 personas resultaron
lesionadas, seis de ellas menores
de edad.

Peregrinos se accidentan; hay 1 muerto y 15 heridos
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Redacción
DURANGO, DGO.  

La tarde de este sábado fue
localizado el cuerpo sin vida de
una persona del sexo masculino
al interior del canal de riego,
ubicado a un costado de la
carretera Gómez Palacio-Jiménez,
a la altura del puente El Caracol,
lugar al que acudió el gabinete de
investigación de la Vicefiscalía
Región Laguna, siendo el Agente
del Ministerio Público quien
ordenó el levantamiento y
traslado del cadáver hacia las

instalaciones del Servicio Médico
Forense (SEMEFO), para la
práctica de la necropsia de ley, la
cual determina las causas de su
muerte.

El hoy finado se encuentra en
calidad de no identificado.

La media filiación corresponde a
una estatura media, edad
aproximada de 40 a 45 años, tez
morena clara, cabello corto negro
y complexión regular, como
vestimenta traía una playera tipo
polo color verde con franjas
blancas y azules, pantalón de
mezclilla y short a cuadros azul.

Hallan cadáver en canal de riego

Redacción
DURANGO, DGO.

Una mujer de 30 años de edad,
de nombre Flor de María Celeste
Vargas Reyes, vecina de la
colonia Magdalena, de Nuevo
Ideal, Dgo., ingresó a la clínica
No.1 del IMSS, con traumatismo
craneoencefálico moderado,
politraumatizada, trauma
cerrado de tórax, hemotórax
derecho, contusiones
pulmonares, fractura expuesta
de maxilar inferior, fractura de
clavícula izquierda y fractura de

tibia y peroné, por lo que su
estado de salud es de
pronósticos reservados.

Fue a las 16:30 horas, cuando
se recibió un reporte por parte
de C5, mencionando su ingreso
al nosocomio antes citado, luego
de sufrir un accidente vial
cuando circulaba por la carretera
que conduce de Nuevo Ideal a
Guanaceví, a bordo de un nuevo
vehículo Nissan, línea Sentra,
modelo 2017, color blanco,
desconociendo hasta el
momento como ocurrieron los
hechos.

Grave mujer en
percance vial 

Redacción
DURANGO, DGO.

El agente del Ministerio Público
adscrito a la Unidad de
Investigación de Delitos de
Homicidio de la Vicefiscalía
Región Laguna, logró que un Juez
dictara sentencia condenatoria en
contra de José Adán Peña Meraz,
por la responsabilidad del delito
de feminicidio en grado de
tentativa, en agravio de una
mujer de identidad protegida.

Los hechos ocurrieron el 28 de

enero del 2021, cuando José Adán
se encontraba al interior de su
domicilio ubicado en el
fraccionamiento San Ramón, de
Lerdo, Dgo., en compañía de la
víctima, a quien comenzó a
agredir físicamente, para luego
sacar de entre su ropa un arma
blanca con la que la lesionó, para
posteriormente salir del inmueble
y regresar minutos después para
seguir violentándola, mediante
un llamado al 911 fue detenido
por elementos de la Policía
Municipal.

Luego, la mujer fue trasladada
para recibir atención médica a un
hospital, mientras que José Adán
fue puesto a disposición del
Ministerio Público conocedor de
la materia, quien integró la
carpeta de investigación
correspondiente.

Finalmente, mediante
procedimiento abreviado el Juez
de Control y Enjuiciamiento dictó
sentencia condenatoria para Peña
Meraz por 17 años y 9 meses de
prisión, así como al pago de una
multa de 114 mil 713 pesos.

Más de 17 años de prisión por feminicidio en grado de tentativa 

Redacción
DURANGO, DGO.

Héctor Manuel Alanís, de 19
años de edad, vecino de la colonia
Manuel Álvarez, de esta ciudad
capital, ingresó con traumatismo
craneoencefálico severo y

hemorragia intracraneal al
Hospital General 450, por lo que
su estado de salud se reporta
como delicado.

Ocurrió el sábado a las 16:00
horas, cuando circulaba por la
calle Ramón Navarro de la colonia
Dolores del Río de esta ciudad, a

bordo de una motocicleta Honda
125, color blanco, momento en el
que fue impactado por una
camioneta RAM, color rojo,
desconociendo hasta el momento
la identidad del conductor, ya que
se retiró del lugar dejando
abandonada a su víctima.

Motociclista herido al ser impactado por camioneta 
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CIUDAD DE MÉXICO 
Las diputadas federales Laura

Haro, Cristina Ruiz y Fuensanta
Guerrero buscan declarar el 9 de
marzo de cada año, como el “Día
Nacional sin Nosotras”, con el fin
de visibilizar que las mujeres
asumen la mayor parte del
trabajo en el hogar.

En su propuesta de decreto, las
integrantes del Grupo
Parlamentario del PRI señalaron
la necesidad de mostrar la
importancia de la mujer
mexicana dentro de la sociedad,

como parte esencial del progreso
de nuestro país.

“Históricamente la mujer en
México ha sido pieza
fundamental en los grandes
cambios y avances sociales,
económicos, políticos y más.
Hacer visible la amplia relevancia
y trascendencia de la mujer en
México significa dignificar a miles
de mujeres que dieron su vida y
lucharon día con día por tener un
mejor país”, remarcaron. 

En ese sentido, recordaron que
los paros de mujeres han sido
convocados desde el 8 de marzo

de 1911, año en que Alemania,
Austria, Dinamarca y Suiza
conmemoraron por primera vez
el Día de la Mujer Trabajadora.

La conmemoración se extendió
por el mundo, hasta 1975, año en
que el 8 de marzo fue
institucionalizado por la ONU

como el Día de la Mujer para
reflexionar sobre el acceso de las
mujeres al desarrollo pleno como
personas.

“Cuando se trata de los
derechos de una mujer no puede
haber lugar para el silencio o la
indiferencia que son cómplices de

quienes violentan y vulneran.
Hacer algo, desde apoyar, como
dejar de solapar es hacer la
revolución en contra de un
sistema que históricamente ha
nulificado y borrado a las
mujeres”, remarcaron las
legisladoras priistas.

Diputadas priístas buscan
declarar el 9 de marzo de
cada año, como el “Día
Nacional sin Nosotras”

CIUDAD DE MÉXICO 

Para los integrantes del Grupo
Parlamentario del PRI son
inaceptables las expresiones
públicas como las que se
registraron el día de ayer en la
celebración por el 85 aniversario
de la Expropiación Petrolera,
donde un grupo de asistentes
prendieron fuego a una figura
alusiva a la ministra presidenta
de la Corte, Norma Piña
Hernández.

Consideran que es reprobable
denostar a la ministra y tratar de
enviar mensajes para criticar o
calificar su actuación como titular
de la Suprema Corte de Justicia de
la Nación (SCJN), por lo que
recalcaron, es inadmisible atentar
contra la autonomía del Poder
Judicial.

En ese sentido, la diputada
federal y secretaria general del
Comité Ejecutivo Nacional (CEN)
del PRI, Carolina Viggiano Austria,
externó que el discurso de odio
desde el poder debe parar antes
de que suceda una desgracia. “En
un país en el que a diario crece la
violencia. Todos, empezando por
quienes gobiernan, deben
convocar a la unidad y a la paz”,
agregó.

En sus redes sociales, el
legislador Marco Antonio

Mendoza subrayó que en un país
donde matan a 11 mujeres al día,
es inadmisible la expresión de
odio que sucedió en el Zócalo
hacia la primera mujer Presidenta
de la SCJN, ante el silencio atónito

de la multitud. 
A su vez, el representante

popular neolonés José Luis Garza
Ochoa aseveró que la violencia es
el sello de la casa de Morena,
pero, agregó, como bien decía

Isaac Asimov: "La violencia es el
último recurso del incompetente".

Los legisladores priistas
exhortan a erradicar todas las
expresiones que conlleven a la
violencia, porque no es el camino

para solucionar los problemas
reales que enfrenta el país, en
beneficio de todos los mexicanos. 

“La violencia en todas sus
manifestaciones nos hace
retroceder”, apuntaron.

Inaceptable expresiones públicas que
denostan a la presidenta de la Corte: GPPRI 



Agencias
CIUDAD JUÁREZ, CHIH
Ante la crisis migratoria que se

vive en la frontera entre México y
Estados Unidos, las autoridades
mexicanas enfrentan un desafío
para solucionar el problema. En la
fronteriza Ciudad Juárez, los más
de 20 albergues se encuentran en
su máxima capacidad y
constantemente a través del tren
llegan cientos de
indocumentados en su mayoría
de procedencia venezolana.

Ante esto, autoridades piden a
la ciudadanía no les dé ayuda
económica, ya que busca por
alguna vía que sean parte de la
fuerza laboral.

Recientemente en conferencia
de prensa sobre este tema, el
presidente municipal Cruz Pérez
Cuellar declaró: “Es importante
que los indocumentados
comprendan que hay que cumplir
con la ley, nuestro nivel de
paciencia se está agotando.
Coparmex busca apoyarlos (a los
migrantes) para que trabajen, hay
mucho trabajo en la ciudad y un
llamado a la sociedad juarense, yo
sé que es solidaria, pero el apoyo
debe darse cuando hay una crisis
y aquí hay empleo”.

Varios de los refugiados trabajan
en los cruceros de las principales
arterias de la ciudad limpiando
vidrios, ante esto el alcalde
detalló que van a ser más rígidos
y buscar la forma en que se

pongan a trabajar.
Hace unos días, se registró una

manifestación donde más de 2
mil migrantes, fueron al puente
internacional Santa Fe, para
exigir a las autoridades
estadounidenses que los dejaran
cruzar. Ya que llevaban meses
intentando conseguir una cita
con las autoridades migratorias
de Estados Unidos para arreglar
su estatus migratorio y no lo
lograban.

Ante esta trifulca, el funcionario
comentó:”Hay áreas que no
tenemos facultad para entrar,
pero vamos a dialogar con el
Instituto Nacional de Migración,
porque debemos de cuidar la
ciudad”.

Una de las zonas que ha sido
afectadas y han sufrido
recientemente de arbitrariedades,
abuso de poder por parte de las
autoridades policíacas es en la
catedral, donde entraron e
incluso los despojaron de dinero.
En este lugar, hay un comedor
donde se le provee de alimento
diariamente a cientos de
refugiados.

Cristina Coronado Flores, quien
trabaja en la catedral, dijo a
EFE:”Cuando nos formamos una
idea de los migrantes es porque
no los conocemos, no hemos
platicado con ellos. No existe
coordinación entre los gobiernos
de México y Estados Unidos”.

Detalló que muchos

indocumentados quieren trabajar,
pero no tienen permiso para
hacerlo. Añadió que la mayoría de
las personas que vivimos en
Ciudad Juárez, somos migrantes,
ya que venimos de otras partes
del país y por eso es importante
no perder el sentido de
solidaridad que nos ha
caracterizado. “Ese discurso de
las autoridades que no conoce lo
que pasa con los migrantes, yo
invitaría a que conozcan a los
migrantes, esta situación nos da
la oportunidad de demostrar qué
tipo de gente somos”.

Sobre esta situación el maestro
investigador del Colegio de

Chihuahua, señaló a EFE: “Ciudad
Juárez debe de ser empático con
estos procesos migratorios que
hemos tenido. Cuando les
preguntamos a los migrantes por
qué salen de su lugar de origen,
la mayoría es por la violencia,
situación que también hemos
vivido en la ciudad”.

Abundó que en la ciudad la
mayoría de su gente es de otras
partes y es preocupante los
discursos de que no los apoyen
cuando la ciudad siempre ha
abierto las puertas a la gente de
fuera, es preocupante perder el
sentido de solidaridad que
siempre nos ha caracterizado.

La zona está colapsada, por la
cuestión de las personas en
situación de movilidad. Los
albergues están en su máxima
capacidad, algunos de ellos
duermen en las calles,
enfrentando las bajas
temperaturas de la región. La
alimentación y abrigo, ha sido
satisfecho, en su mayoría por la
comunidad juarense que los
apoyan.

La región vive un flujo
migratorio récord, con 2.76
millones de personas
indocumentadas detenidas en la
frontera de Estados Unidos con
México en el año fiscal 2022.
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Ciudad Juárez, al borde del
colapso por llegada de migrantes
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Agencias
La Casa Blanca vigila el

surgimiento de eventuales
protestas en caso de que Donald
Trump llegue a ser arrestado este
martes, tal y como aseguró el
exmandatario republicano (2017-
2021).

“Controlamos siempre la
situación lo mejor que podemos.
Y obviamente no queremos que
haya violencia, desde luego no
hasta el extremo de lo que vimos
el 6 de enero” de 2021, dijo en la
cadena Fox uno de los portavoz
de la Presidencia estadounidense,
John Kirby.

Trump es investigado por la
Fiscalía de Nueva York por el pago
de 130 mil dólares a la estrella de
cine porno Stormy Daniels para
supuestamente silenciar una
relación sexual y aseguró que
será detenido el martes en el
marco de esas pesquisas.

Su mensaje instó a la protesta y
utilizó una retórica que recordó a
la que empleó en los días previos
al asalto al Capitolio, cuando
también había llamado a sus
partidarios a manifestarse contra
los resultados de las elecciones en
las que fue derrotado por el
demócrata Joe Biden.

“Estamos vigilando esto y por
supuesto lo vigilaremos de cerca”,
dijo Kirby sobre esas eventuales
protestas, subrayando que
trabajan “mano a mano” con
autoridades locales y estatales en
todo el país.

Trump basó su información en
“filtraciones ilegales de una
oficina de la Fiscalía de
Manhattan corrupta y altamente
politizada que ha permitido que
se establezcan nuevos récords en
delitos violentos y cuyo líder está
financiado por (el
multimillonario) George Soros”.

La investigación, que ha durado
casi 5 años, abarca el pago a
Daniels a cambio de su silencio
durante la campaña electoral de

Trump de 2016 y parece estar
centrada en la falsificación de los
registros comerciales de la
Organización Trump por cómo se

incluyó el reembolso al
exabogado de Trump Michael
Cohen, que dijo haber adelantado
ese dinero a la mujer.

Casa Blanca vigila eventuales
protestas si Trump es detenido
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El G7 condenó el lanzamiento
por parte de Corea del Norte de
un misil balístico de corto alcance
al mar de Japón y apuntó que
exige una respuesta rápida por
parte de la comunidad
internacional.

“El temerario comportamiento
de Corea del Norte exige una
respuesta rápida y unificada de la
comunidad internacional que
incluya nuevas medidas
significativas del Consejo de
Seguridad de Naciones Unidas”,
indicaron en un comunicado los
ministros de Exteriores de EE.UU.,
Alemania, Canadá, Francia, Italia,
Japón y Reino Unido.

Junto con el alto representante
de la UE, criticaron el “marcado
contraste entre la frecuencia de
las reiteradas y flagrantes
violaciones” de las resoluciones
del Consejo de Seguridad de la
ONU por parte de Corea del Norte
y la “correspondiente inacción”
de ese Consejo debido a la
“obstrucción” de algunos de sus
miembros.

Este último lanzamiento
norcoreano, añadieron, “socava la
paz y la seguridad regionales e
internacionales”.

El nuevo test de Pionyang se
produce después de que el jueves
Corea del Norte lanzara un nuevo

tipo de misil balístico
intercontinental (ICBM).

Los representantes del G7
subrayaron que desde el año
pasado ha llevado a cabo un
número récord de lanzamientos
de misiles balísticos y ha
aumentado la tensión con su
“continua retórica irresponsable
y desestabilizadora sobre el uso

de armas nucleares“.
A principios de este año, según

recordaron, el país declaró
públicamente su intención de
seguir ampliando y mejorando
“sus ilegales programas nuclear y
de misiles”.

“Reiteramos nuestra exigencia
de que abandone sus armas
nucleares, los programas

nucleares existentes y cualquier
otro programa de armas de
destrucción masiva y de misiles
balísticos de forma completa,
verificable e irreversible”, dijeron.

El G7 instó a que cumpla las
obligaciones contraídas en virtud
de las resoluciones pertinentes
del Consejo de Seguridad de las
Naciones Unidas (RCSNU) y pidió

a todos los Estados de la ONU que
apliquen a su vez esas
resoluciones de forma eficaz.

“Corea del Norte no puede tener
ni tendrá nunca el estatus de
Estado poseedor de armas
nucleares de acuerdo con el
Tratado de No Proliferación de
Armas Nucleares”, destacaron los
ministros de Exteriores.

G7 condena el lanzamiento del misil
norcoreano y la inacción de la ONU



Aceptemos, sin
conceder, que este
sábado reciente fueron
500 mil los asistentes al
Zócalo, tal y como
contaron las autoridades

capitalinas.
Digámosles que sí. Que con todo y que

casi una cuarta parte de la plancha de la
Plaza de la Constitución estuvo ocupada
por el enorme templete y por las sillas
reservadas para los fifís de la 4T, sí hubo
medio millón de aplaudidores que además
gritaban vivas-vivas al caudillo.

Pero la verdad es otra.
Las imágenes contienen otros datos.
No es que se quiera hacer leña del árbol

caído, pero es imprescindible mencionar
que dentro de la larga lista de errores
cometidos por la 4T, el oso del sábado 18
de marzo en el corazón del centro histórico
de la Ciudad de México es de tal tamaño
que jamás se olvidará. Si ha fallado en todo,
ese ridículo por sí mismo acabó con el
cuadro.

El telón ha bajado: de los treinta millones
de votos en el escenario de lo chusco, sólo
quedó un puñito de chairos y acarreados
de los suburbios y de todo el territorio
nacional. ¿500 mil? 

¡No me hagan reír! ¿Quién apuesta a
favor de un régimen que persiste en el
ridículo?

Por si alguien no lo quería creer, esta vez
se la volaron. Alcanzaron el récord de la
incompetencia y del conflicto previsible.
No existe el estómago suficiente para
tragarse esa barrabasada que estará
indudablemente en el anaquel de las farsas
más grandes que se puedan recordar del
paso de los chairos por esta vida. Es
francamente insuperable, y eso no es poco
para lo que representa en la historia
sexenal.

LOS OPERADORES DE LA PLEBE SE
QUEDARON SOLOS

Y es que, para un gobiernito que presume
ser el mayor movilizador del continente,
para dirigentes que se han jactado de que
llenar el Zócalo era más sencillo que
robarle el dulce a un niño, lo que pasó el
sábado 18 de marzo no tiene nombre, ni
medida posible. Es el colmo de la estulticia.
La Diana de la insuficiencia.

Cinco mil, 10 mil. Tal vez sólo 50 mil
apoyadores, acarreados de todas las
regiones del país, pagados ubérrimamente
con nuestros impuestos, tuvieron la osadía
de ir a gritar por las principales calles del
país su adhesión incondicional al régimen.
Si esto no es la prueba de que el caudillo,
el régimen, el gobierno y los operadores de
la plebe se quedaron solos, no es
absolutamente nada.

La botarga de la presidente de la SCJN,
Norma Piña, incendiada por la chusma
manipulada es la principal prueba de que

nadie sabe hasta dónde hemos llegado. Un
grupito de fanáticos, con la vergüenza
hecha trizas, nunca tendrá el cuajo de
sostener ante ningún tribunal de la
conciencia ningún objetivo, ninguna idea
de lo que están haciendo con este país.

Tuvieron los fanáticos de la Cuarta
Depresión casi un mes para preparar la
respuesta multitudinaria, la marcha del
millón, a la manifestación de los
clasemedieros que se plantaron ante el
edificio de la SCJN para exigir a los
ministros que el llamado Plan B electoral
se ajuste a la Constitución. Convocaron al
inefable Sindicato Mexicano de
Electricistas, en extinción pero bien
retribuido con las noventa concesiones
termoeléctricas del Valle de México; a los
tranviarios sometidos por Claudia
Sheinbaum…

… a los cinturones de pobreza de Chalco,
a los paniaguados de los programas
sociales, ésos que según ellos suman
treinta millones, a las bases irreverentes de
Morena, a los grandes tlatoanis de lo
obtuso, a los favorecidos por las
concesiones urbanas y nacionales, a todos.
Y entre todos, sólo pudieron juntar un
puñado de vociferantes. El colmo.� Había
más policías que manifestantes.

LA SOBERBIA DEL CAUDILLO BAJO
ATAQUE

Y es que lo que no puede ser, no puede
ser, y además es imposible, decía el torero
de Las Ventas cuando la multitud le pedía

arrimarse más al toro. El músculo de la
Cuarta Transformación es ya un mito
insepulto. Nunca nadie en la plaza había
fracasado tanto, nunca había caído tan
bajo. Fue el oso que marcará para siempre
la soberbia del caudillo. Una huella que no
podrá borrarse ni con toda el agua de los
océanos.

Los analistas coinciden: es el último
mecate que tenían que jalar para darnos
cuenta del aquelarre, la anunciada tragedia
que iban a provocar los aprendices de
brujo. Llegamos al lugar sin límites y a
padecer un capitán dislocado que cree que
el barco no ha naufragado. ¡Sálvese quien
pueda! Esta fue la estocada definitiva. No
puede defenderse ni en una mañanera.

Fue la descripción en términos reales de
lo que está pasando en México. El simple
desenmascaramiento de la terca realidad
que nos ha llevado a los abismos, por parte
de los empecinados en que sólo sus
chicharrones truenan, aunque nunca
hayan tronado. Todo naufraga: la
economía, la salud, la seguridad nacional
y la sociedad en su conjunto.

Derrotada por manifestantes de la clase
media, con sus propios recursos y sin
necesidad de acarreo, la Cuarta Decepción
ha tropezado con su propia piedra, ha
recibido la medicina amarga de su propia
receta. Debe prepararse a sufrir a una
población francamente encabronada
contra los que se dijeron salvadores de la
patria.

¿No cree usted?
INDICIOS

Construida en una zona de manglares, la
refinería Dos Bocas volvió a inundarse
debido a las lluvias que se precipitaron
sobre prácticamente todas las costas del
Golfo de México en los últimos días. Se les
advirtió con toda oportunidad. Se les dijo
que el agua tiene memoria y siempre
regresa al lugar que acostumbra. Pero
nada. El empecinamiento, la proverbial
necedad de Andrés Manuel López Obrador,
la avaricia de Rocío Nahle y, entre otras, la
ignorancia de Octavio Romero hicieron
chuza y las instalaciones –que ya nos
cuestan más del doble de lo originalmente
proyectado-- son ahora un carísimo parque
acuático y lo seguirán siendo cada que
Tlaloc también desate su furia. * * * Más que
significativa la renuncia al equipo de AMLO
de Lázaro Cárdenas Batel. Justo en las
vísperas del festejo que se auto organizó el
ocupante de Palacio Nacional usando de
pretexto a su abuelo. Su padre,
Cuauhtémoc Cárdenas, no fue muy
elogioso con las políticas que en materia
petrolera ha seguido esta Administración.
Antes, todo lo contrario. Eso durante una
visita al mausoleo del Monumento a la
Revolución donde descansan los restos del
prócer michoacano. * * * Por hoy es todo.
Gracias por leer el Índice Político. Y como
siempre le deseo ¡buenas gracias y
muchos, muchos días!
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¿Medio millón de acarreados?, ¡no me hagan reír!
FRANCISCO RODRÍGUEZ
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A tres años de la declaración de
la pandemia por COVID-19
decretada por la Organización
Mundial de la Salud (OMS),
diversos especialistas mexicanos
advirtieron que la población
deberá aprender a convivir con el
virus y desarrollar lo que llaman
una “pared inmunológica” contra
la enfermedad.

En el caso de COVID-19 no se
logró la inmunidad de rebaño, lo
que tenemos que hacer es
ponerle dificultades al virus para
infectarnos”, dijo en una
conferencia de prensa el
infectólogo Alejandro Macías.

El especialista destacó que el
uso de cubrebocas, una mayor
ventilación en espacios cerrados
y mejorar la condición física de
las personas son los cambios
culturales que se deberán tener
luego de haber vivido tres años
en emergencia epidemiológica.

Pese a los avances científicos y
el desarrollo de vacunas contra
las diferentes variantes del SARS-
CoV-2, en México, dijo, el reto
persiste por los factores de riesgo
que tiene la población y la
posibilidad de que se infecten por
primera vez, se recontagien o
presenten coinfecciones.

Recordó que el virus dejó en
México más de 333 mil muertes y
superó los 7.4 millones de
contagios, pero destacó que las
comorbilidades son algo que
juega en contra de los mexicanos.

Y es que en México, 10,2 por
ciento de los adultos tienen
diabetes, 16.8 por ciento padecen
obesidad, 15,7 % hipertensión y
22.1 por ciento de la población
tienen 50 años o más, siendo
estos los factores de riesgo para
desarrollar covid-19 grave.

La pandemia no ha terminado,
por ello es importante que
desarrollemos esta pared
inmunológica, que el virus nos
encuentre mejor preparados y
que la próxima pandemia no sea
tan mortífera como esta”,
puntualizó.

Incentivar vacunacióon
Arturo Galindo, médico

internista e infectólogo del
Instituto Nacional de Ciencias
Médicas y Nutrición “Salvador
Zubirán”, resaltó cómo el
desarrollo de las vacunas fue

trascendental para evitar que
más personas murieran debido al
COVID-19.

La vacuna es una herramienta
de prevención de muchas
enfermedades. México ha tenido
una gran tradición sobre cultura
de vacunación”, apuntó.

Precisó que en México, 77 por
ciento de la población ha sido
vacunada con el esquema
completo contra COVID-19, sin
embargo, lamentó que las tasas
de vacunación para otras
enfermedades bajaron por la
pandemia en todas las edades.

“Tenemos una urgencia de
completar esquemas de
vacunación”, indicó el
especialista.

En tanto, el doctor Fernando
Silva, señaló que otro de los retos
será tratar lo que se conoce como
covid prolongado o persistente
que afecta a personas que han
pasado por la enfermedad y que
requerirán un seguimiento
médico a futuro.

“Sabemos que el 80 por ciento
de los sobrevivientes
experimentan al menos 1 de los
síntomas a largo plazo, pero aún
estamos conociendo el virus y
cómo impactará en la salud de
nuestras poblaciones”, apuntó.

Finalmente, los especialistas
coincidieron en la importancia de
prevenir y de invertir en salud

para afrontar los estragos que ha
dejado la covid-19 en la población

a nivel mundial y prepararse para
la siguiente pandemia.

“Pared inmunológica” será crucial en
México tras pandemia, advierten expertos
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La Facultad de Odontología de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango arrancó formalmente en
la ciudad de Montevideo,
Uruguay, el proyecto
“Determinación de
concentraciones de flúor con uso
de biomarcadores de exposición
crónica en población mexicana y
uruguaya en zonas geográficas de
riesgo”.

Dicho proyecto es postulado por
la Facultad de Odontología y el
Instituto de Investigación
Científica de la Universidad Juárez
del Estado de Durango y la
Facultad de Odontología de la
Universidad de la República de
Uruguay, con financiamiento que
se logró en el marco de la V
Convocatoria del Fondo Conjunto
de Cooperación entre ambos
países. 

En el inicio de los trabajos en
Uruguay se contó con la

presencia de Andrés Ruíz Pérez,
jefe de Cancillería de la Embajada
de México en Uruguay y Jorge
Hernández Saab, encargado de
Asuntos Culturales y del fondo
conjunto México-Uruguay; Óscar
Eduardo Almeda Ojeda, jefe de la
División de Estudios de Posgrado
de la Facultad de Odontología y
Ronell Bologna, coordinador del
Laboratorio de Patología
Molecular de la Facultad de
Odontología de la Universidad de
la República de Uruguay. 

Los investigadores trabajarán
con relación a la exposición a
fluoruros en poblaciones
vulnerables de determinadas
zonas geográficas en diversas
partes el mundo, que condiciona
la salud de los individuos que
residen en ellas e ingieren
cantidades importantes de estos
compuestos a través de las
diversas fuentes, como pueden
ser el agua de consumo y diversos
alimentos. 

El consumo crónico puede

desencadenar distintos efectos
que comprometen la fisiología del
cuerpo humano a consecuencia
de las elevadas concentraciones
de flúor en órganos y sistemas,
por lo que para monitorear la
exposición crónica de la
población al flúor se han
empleado distintos
biomarcadores para la evaluación
de la cantidad de este ion que se
encuentra en el organismo. 

Esto ha permitido conocer y
estudiar la repercusión que ejerce

en diferentes órganos del cuerpo.
Una de las principales
manifestaciones clínicas que nos
permiten evidenciar la
enfermedad es la fluorosis dental,
mientras que, en otras ocasiones,
el daño no es detectado a simple
vista.

Este proyecto busca, en su
primera etapa, identificar el nivel
de flúor en las aguas de consumo
en diferentes regiones
geográficas previamente
reportadas con sobreexposición a

este elemento. Posteriormente se
buscará un biomarcador útil para
determinar su exposición crónica
en la población y asociar este
biomarcador con manifestaciones
clínicas, como la fluorosis dental.

Se busca crear un vínculo
colaborativo entre dos países con
el trabajo conjunto de los
investigadores, lo que permitirá
también que los estudiantes
puedan realizar prácticas, así
como movilidades en ambos
países. 

Investigadores de la Facultad de Odontología
fortalecen lazos con Uruguay en proyecto común
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Hongos por uñas acrílicas,
¿qué? Cuando nos hacemos una
manicura, esto es en lo que
menos pensamos porque lo único
que deseamos es lucir unas
manos pulcras, más estéticas y
femeninas. DESLIZA la imagen
principal de esta galería y
descubre cuáles son los hongos
por usar uñas acrílicas, por qué
aparecen y cómo tratarlo para no
perder la uña.

Las uñas acrílicas se han
convertido en una obsesión para
muchas mujeres debido a que
logran levantar nuestra
autoestima y estilizan las manos.
Además, nos olvidamos del
barniz levantado o descarapelado
porque lucen perfectas hasta por
tres semanas.. Sin embargo,
pueden esconder un oscuro
peligro, da clic en la galería y
descubre qué causa hongos en las
uñas acrílicas.

¿Qué causa los hongos en las
uñas acrílicas?

Sí, es cierto que cuando tu nail
art hace un buen trabajo, las uñas
acrílicas se ven preciosas y
pueden durar en perfectas

condiciones por varias semanas
sin ningún tipo de
desprendimiento, el problema
surge cuando no se colocan
adecuadamente porque se
además de levantarse, se afloja,
atrapando la humedad entre el
acrílico y las uñas.

Aunque creas que es una
exageración, las infecciones
fúngicas suelen ser una de las
afecciones más comunes al usar
uñas acrílicas debido a que los
hongos proliferan en ambientes
húmedos, por ello, cuando hay
levantamiento de uña, el agua se
queda atrapada ahí, entre el
acrílico y la uña natural, describe
un artículo publicado por el
National Library of Medicine.

¿Cómo saber si tengo hongos en
las uñas acrílicas?

Existen varias señales de alerta
que podrían indicar hongos por
usar uñas acrílicas. De acuerdo
con información del International
Journal of Women’s Dermatology,
se presenta cambio de color,
normalmente, la uña puede
oscurecerse o volverse amarilla,
marrón, verde o negra. Sí lo va a
notar porque esta mancha suele
presentarse en la punta de la uña. 

Por otra parte, la uña puede

volverse gruesa, rugosa, pero
también presenta descamación
porque los hongos vuelven a las
uñas quebradizas, ¿podría
presentarse mal olor? Sí, es
posible que notes un aroma
peculiar a causa de los hongos,
incluso la separación de la uña del
lecho ungueal.

¿Cuánto tiempo tardan en
irse los hongos en las uñas?

Los hongos en las uñas pueden
tardar en desaparecer desde
algunas semanas hasta un par de
meses, ¿la razón? Dependiendo
de los factores de los hongos en
las uñas, por ejemplo, la gravedad
de la infección, la efectividad del
tratamiento, así como la
respuesta del sistema
inmunológico.

Si te gusta hacerte las uñas
acrílicas, no está mal que lo
hagas, sólo asegúrate de que no
comiencen a despegarse y por
nada del mundo las vuelvas a
colocarlas con pegamento, ya que
corres el riesgo de causar
filtraciones. Revisa la galería que
preparamos para ti en la parte
superior de esta nota y descubre
cómo tratar los hongos en las
uñas acrílicas para no perder la
uña natural.

Hongos por uñas acrílicas:
¿por qué aparecen y cómo
tratarlo para no perder la uña?
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Entre 1962 a 1964, más de una

docena de mujeres solteras de
edades diversas fueron
estranguladas y sus cuerpos
fueron colocados en poses
provocativas por un misterioso
atacante que pasó a ser conocido
como El Estrangulador de Boston
y para que este asesino saliera a
la luz, una reportera realizó un
extraordinario trabajo pese a sus
limitantes en su trabajo.

McLaughlin se convirtió en la
primera periodista en publicar
una historia que relacionaba los
tres crímenes, embarcándose a
partir de ahí en una profunda
investigación junto a Jean Cole,
su colega y confidente.

¿Quién fue Loretta
McLaughlin?

Loretta McLaughlin era una
periodista oriunda de Woburn,
Massachusetts que estudió
periodismo en Boston University
e ingresó al periódico Record-
American de Boston en la década
de los 50, donde se dedicaba
principalmente a redactar
artículos sobre estilo de vida.

En 1962, se encuentra inclinada
en abordar temas que considera
más importantes en la búsqueda
de “ser tomada en serio” como
periodista, los misteriosos casos
de las mujeres estranguladas en
esa ciudad la llevaron a hacer
historia como pionera reportera
de investigación de los
asesinatos, un proceso que la
enfrentó a numerosos obstáculos
dentro y fuera del diario.

McLaughlin falleció a los 90
años en 2018, tras una extensa y
prolífica carrera en medios
gráficos como periodista
especializada en salud, y como
una reconocida defensora de la
salud pública que investigó y
escribió extensamente sobre el
desarrollo de la píldora
anticonceptiva y el SIDA.

Ser reportera en los 60
Al abordar la historia de los

asesinatos desde la perspectiva
de las dos reporteras, “El

estrangulador de Boston” no solo
sigue la investigación de los
casos, sino que revela desde el
corazón de una redacción
periodística los obstáculos que
enfrentaban las mujeres
profesionales en los años 60.

McLaughlin, por ejemplo,
encontró reiteradas negativas
dentro del diario para cubrir
noticias de mayor envergadura.

“Cuando la encontramos al
principio de la película, vemos
que ella querría estar cubriendo
grandes historias, realmente
trascendentes, pero no se le
permite hacerlo. Siente esa
frustración de no poder hacer lo
que quiere”, explica la actriz Keira
Knightley.

Además, el guion de Matt
Ruskin, creador y director del
film, muestra cómo las
ambiciones profesionales de
McLaughlin y Cole chocaban con
lo que las convenciones sociales
de la época dictaban en relación a
sus responsabilidades personales
como madres y esposas.

“Temían profundamente por su
seguridad. Recibían amenazas de
muerte en sus hogares. Jean ya
había experimentado eso solo por
cubrir la campaña de un alcalde a
principios de su carrera, y estaba
recibiendo amenazas de muerte
por ser una mujer que se
entrometía en el ámbito de un
hombre”, señala Coon.

“Ambas trabajaban para
mantener informadas a las
mujeres de la ciudad poniendo en
juego sus vidas, en una época en
la que el departamento de policía
se quedaba corto en ese sentido.
Para mí era importante mostrar
no solo su compromiso con el
trabajo, sino también los desafíos
y obstáculos personales que
debieron enfrentar en una época
en la que no había muchas
mujeres en la redacción de un
diario”, agrega Ruskin.

¿De qué trata El
Estrangulador de Boston?

El Estrangulador de Boston", el
thriller de 20th Century Studios
sobre crímenes reales, del
guionista y director Matt Ruskin,

acerca de los reporteros que
dieron a conocer la historia de los
famosos asesinatos del
estrangulador de Boston de los
años 60 llega el 17 de marzo a
Star+.

La película sigue a Loretta

McLaughlin (Keira Knightley), una
reportera del periódico Record-
American, que se convierte en la
primera periodista en relacionar
los asesinatos del estrangulador
de Boston.

A medida que el misterioso

asesino se cobra más y más
víctimas, Loretta intenta
continuar su investigación junto
a su colega y confidente Jean Cole
(Carrie Coon), pero el dúo se ve
obstaculizado por el sexismo de
la época.

Loretta McLaughlin, la reportera que inspiró
la historia de 'El Estrangulador de Boston'
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Gerarad Piqué y Clara Chía son
la pareja más controvertida del
momento, luego de que
comenzaron su relación tras la
separación del futbolista de
Shakira tras 12 años juntos, con
quien tiene dos hijos: Milán y
Sasha.

La relación entre ambos va tan
en serio que ambos han
sobrellevado los rumores de
separación y han permanecido
juntos. La pregunta es si en algún
momento formarán una familia.

Pese a que no se sabe si hay
planes de casamiento o de tener
hijos, algunos de sus seguidores
ya le preguntaron a la
Inteligencia Artificial cómo
lucirían los hijos de Gerard Piqué
y Clara Chía en caso de que
decidan tenerlos.

Las imágenes fueron reveladas
por el portal Pulzo en Colombia,
quien preguntó a diferentes
herramientas de Inteligencia
Artificial para ver cómo lucirían
los hijos de la pareja en caso de

que fueran niños o niñas.
En las imágenes se puede ver

que la niña tendría rasgos

distintivos de Piqué, como los
ojos y la nariz. Mientras que de
Clara Chía heredarían el color

subió del cabello y ojos claros.
Mientras que si fuera niño, este

luciría con los mismos ojos, nariz

y labios de Piqué. De Clara Chía
heredaría el color de cabello rubió
y el tipo de cara.

Así serían los hijos de Piqué y Clara
Chía, según la Inteligencia Artificial
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GGrraann  MMaaccrroo  RReeggiioonnaall
ddee  TTrriiaattllóónn

FFiinnaalliizzóó  eell   BBooxxeeoo CCaaeenn  eenn  eell   úúllttiimmoo  mmiinnuuttoo
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TRIATLÓN 

El Macro Regional
mostró un gran rostro
de la organización de
Durango

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El Macro Regional de Triatlón

Conade 2023 se llevó a cabo en la
presa Peña del Águila, a las 8:30
horas con la participación de 10
estados de la República Mexicana;
Baja California, Chihuahua,
Sonora, Sinaloa, Tamaulipas,
Coahuila, San Luis Potosí, Nuevo
León, Zacatecas y Durango. El
evento reunió a más de 300
triatletas en las pruebas de
Triatlón por Eliminación, Super
Sprint y Acuatlón, en las
categorías Juvenil Menor, Mayor
Superior e Infantil Mayor.

EL ARRANQUE
Estaba programado para

comenzar a las 8:00 horas, sin
embargo, debido a las bajas
temperaturas que se registraron
en la zona, se retrasó media hora
el inicio de la competencia. A
pesar de las inclemencias del
clima, se logró montar una
logística de nivel nacional que
superó las expectativas de
muchos, incluso de algunas
fechas del Serial Premium de la
Federación Mexicana de Triatlón.

UUnn  eevveennttoo  ddee  ccaalliiddaadd  PPrreemmiiuumm  
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TRIATLÓN 

LA TEMPERATURA
A las 8 de la mañana la

temperatura en la presa era
bastante baja, lo que representó
un desafío para los triatletas que
estaban a punto de competir.
Pero, con el paso del día, el clima
mejoró notablemente, lo que
permitió que los atletas pudieran
desenvolverse con mayor
facilidad en el agua, en la
bicicleta y en la carrera.

ORGANIZACIÓN
Los participantes del Macro

Regional de Triatlón fueron
recibidos con todos los servicios
necesarios para realizar la
competencia en las mejores
condiciones posibles. La
organización estuvo impecable
en todo momento, brindando
apoyo a los triatletas y sus
acompañantes, quienes también
encontraron en el sitio una zona
de comida que contribuyó a la
economía local.

UN ÉXITO
El Macro Regional de Triatlón

Conade 2023 fue un éxito en
todos los aspectos. Además de la
organización, contó con una
amplia cobertura de medios, lo
que permitió que el público
pudiera seguir la competencia
desde cualquier lugar. También se
destacó la calidad de los triatletas
que participaron, quienes
demostraron un alto nivel de
preparación y un gran
compromiso con el deporte.

LOS MEJORES
Entre los resultados más

destacados para Durango se

encuentra la victoria de la
duranguense Daniela Córdova en
la categoría Juvenil Mayor
Femenil. También sobresalió
César Ortega Cabral, de Durango,
quien se llevó el primer lugar en
la categoría Varonil. La
participación de los atletas
duranguenses fue muy destacada
en esta edición.

HABRÁ QUE ESPERAR
Desafortunadamente los

resultados del evento no son
oficiales, por lo que los
representantes de la Federación
Mexicana de Triatlón no los
dieron a conocer, sino hasta los

siguientes días, por lo que aún no
se conoce con certeza los
nombres de los calificados a la
etapa nacional.

El éxito del Macro Regional de
Triatlón Conade 2023 fue posible
gracias al trabajo conjunto de las
autoridades locales y estatales, la
organización del evento y por
supuesto, la pasión y dedicación
de los triatletas que participaron.
Este tipo de competencias son
una gran oportunidad para
impulsar el deporte y promover
un estilo de vida saludable en la
sociedad, estamos seguros de que
seguirán siendo un referente en
el mundo del triatlón.
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MAZATLÁN 
Venados Basketball dividió serie

al caer 70-91 ante Ostioneros de
Guaymas, en los encuentros de la
Temporada 2023 del Circuito de
Baloncesto de la Costa del
Pacífico.

Los rojos tuvieron un arranque
prometedor, con un juego bien
distribuido y un Alex Williams
que llegó inspirado a la duela,
para terminar el parcial 22-22.

Para la segunda mitad, los
locales apretaron el paso y
buscaron sacudirse la hegemonía
que los astados habían
demostrado en Tsunami para
cerrar la primera mirad 39-49.

Todo anunciaba un cierre
cardiaco, como los pupilos de
Guillermo Correa están
acostumbrados, sin embargo,
ante la salida del juego de Vicent
Boumann, debido a acumulación
de faltas, inclinó la balanza para
los anfitriones.

Los porteños hicieron frente en

el tercer cuarto, pero los locales
terminaron por quedarse con el
triunfo por 70-91.

Jalek Felton fue el mejor
canastero de Mazatlán al sumar
21 unidades, Alex Williams marcó

12.
PARA SABER

Venados Basketball continuará

con su gira, este martes y
miércoles se mediará a Halcones
de Ciudad Obregón.

VVeennaaddooss  BBaasskkeettbbaallll   ddiivviiddee  sseerriiee  eenn  GGuuaayymmaass;;
eessttee  mmaarr tteess  vviissiittaass  aa  HHaallccoonneess  ddee  OObbrreeggóónn



Por Angel Castillo 
DURANGO, DGO

En un emocionante partido de
fútbol, Alacranes de Durango no
logró mantener su ventaja
temprana y terminó cayendo por
dos goles a uno ante la escuadra
de Toros de Celaya. El encuentro,
correspondiente a la jornada 11
de la Liga BBVA Expansión MX, se
llevó a cabo en el estadio Miguel
Alemán Valdés, y vio a los
equipos enfrentarse en una
contienda llena de acción y
emociones.

El partido comenzó con un
Toros de Celaya volcado al frente
desde el silbatazo inicial,
mientras que Alacranes de
Durango intentaba aguantar los
primeros embates de su rival. Sin
embargo, con el paso de los
minutos, el equipo duranguense
comenzó a asentarse en el
terreno de juego y a generar
llegadas peligrosas al arco del
experimentado guardameta
Guillermo Allison.

Fue en el minuto 29 cuando, tras
un gran desborde por la banda
derecha de David Navarro,

Alacranes logró tomar la
delantera gracias al gol de José
“Colombia” Rodríguez. A pesar de
los intentos del equipo local por
igualar el marcador, Alacranes
mantuvo su ventaja hasta el
inicio de la segunda mitad.

En el segundo tiempo, Alacranes
arrancó con buen ritmo,
generando llegadas al arco rival e
intentando por las bandas y con
disparos de larga y mediana
distancia. Sin embargo, los toros
se mantuvieron firmes en la
defensa y evitando la caída de su
arco.

El partido comenzó a calentarse
a medida que avanzaba la
segunda mitad, con ambos
equipos disputando el balón con
mucha fuerza. Al minuto 83, el
árbitro central Edgar Ulises
Rangel señaló una falta a favor de
los Toros y mostró el segundo
cartón amarillo al jugador de
Alacranes, Antonio Hernández,
quien fue expulsado del partido y
dejó al equipo en inferioridad
numérica.

Poco después, al minuto 84,
Amaury Escoto logró empatar el
partido para los Toros con un
remate cruzado dentro del área

arácnida. Con la superioridad
numérica, los Toros se volcaron al
frente, mientras que Durango se
defendía en su zona.

El partido llegó a su fin en un
emocionante minuto 96 cuando,
tras una clara falta sobre el

jugador Jonathan Tovar, el árbitro
central dejó correr la jugada y
Amaury Escoto aprovechó para
robar el balón y filtrarlo a Ricardo
Marin, quien logró marcar el
segundo gol para los Toros y
darles la victoria.

A pesar de la derrota, Alacranes
regresará a casa para recibir a la
escuadra de Pumas Tabasco en el
estadio Francisco Zarco. El equipo
espera mejorar su desempeño y
regresar a la senda de la victoria
en el siguiente partido.
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CCaayyeerroonn  eenn  llooss  mmiinnuuttooss
ffiinnaalleess  ddeell   ppaarr ttiiddoo  
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DURANGO, DGO. 

Con dos boletos a la etapa final
de los Nacionales CONADE 2023,
concluyó su participación la
delegación duranguense de
Boxeo que tuvo acción en el
Regional de la especialidad
desarrollado en el Centro de Usos
Múltiples de Hermosillo, Sonora,
y que esté domingo cerró tres
días de competencia con las
finales donde surgieron los
campeones regionales.

Los 39 pugilistas duranguenses

que enaltecieron
#ElValorDeNuestraGente, se
midieron a representantes de los
estados de Baja California, Baja
California Sur, Sonora y Sinaloa,
Chihuahua, en las categorías
Junior (15-16 años 2007-2008) y
Juvenil (17-18 años 2005-2006),
en sus respectivas divisiones y
ramas, logrando avanzar a las
finales 5 de ellos, tres en la rama
varonil y dos en la femenil.

Resultados del último día de
competencia 

La primera pelea del día fue en
la división de Mínimo (46-48 kg),
donde el duranguense Francisco

Valadez se midió al representante
de Chihuahua Edgar Ponce a
quien derrotó por Decisión
Dividida proclamándose
campeón regional, en el segundo
combate del día en la división
Mosca (51 kg), Osciel Contreras de
Durango pierde por Decisión
Unánime ante Saúl Mendoza de
Baja California. 

En peso Medio (75kg) el ahora
campeón regional Gael Parga le
dio la segunda alegría a Durango
al gana por Decisión Dividida a
Victor Guerrero de Sinaloa, pelea
que resultó un deleite para el
respetable asistente al Centro de

Usos Múltiples (CUM), que no
pararon de gritar, ya que se
dieron hasta para llevar, donde se
sumaron en una sola voz todos
los deportistas de los estados
participantes, que reconocieron
con aplausos y ovaciones a
ambos pugilistas.

En la rama femenil Durango se
queda con dos sub campeonas
regionales, ya que ambas
representantes cayeron en la gran
final, en peso Pluma (W54-57 kg),
Ximena Palos perdió contra Dulce
García de Sinaloa por Decisión
Unánime, mientras que en peso
Ligero (W 60 kg), Jazmín Saucedo

de Durango cae con Lucia Ornelas
de Sonora por RSC.

Ya con dos boletos en la bolsa,
estos gorilitas duranguenses
viajarán a Tabasco a la última
etapa de los Nacionales CONADE
2023, justa deportiva convocada
por la Comisión Nacional de
Cultura Física y Deporte
(CONADE), con el respaldo del
Gobierno del Estado que
encabeza Esteban Villegas
Villarreal, mismo que les
proporcionará hospedaje,
alimentación, transporte y
uniformes exteriores de buena
calidad.
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BBooxxeeoo  DDuurraannggoo  ccoonn  ddooss  bboolleettooss  aall   NNaacciioonnaall  
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LUCHAS

MONTERREY, N. L.- 
Con el estilo femenil llegó a su

fin el Macro Regional de Luchas
Asociadas, donde la delegación
duranguense sumó dos boletos a
la fase final de los Juegos
Nacionales CONADE 2023, en
combates celebrados en el
Gimnasio Nuevo León de la
Sultana del Norte.

Fue en la categoría sub 20
donde Paloma Martínez Acevedo
ganó su derecho de asistir a la
siguiente fase luego de terminar
en el segundo lugar de los 72
kilogramos. El primer sitio fue
para Mónica Jasso Rodríguez de
Nuevo León y el tercero para
Nubia Lorenzana Ballesteros de
Sonora.

El otro boleto fue ganado por
Ingrid Marín Rodríguez dentro de
la categoría sub 15 para 58 kilos,
en la que Gloria Domínguez Pérez
de Tamaulipas fue primera y
María de Jesús Sánchez Meza de
Baja California Sur segunda.

Además, tuvieron participación
Karina Rodríguez Romero en la
sub 20 para 65 kilos, terminando
en el quinto lugar, en la sub 15
Mariana González Montiel fue
sexta en 54 kilos y en la sub 17
para 53 kilogramos Alexandra

Carrillo de la Cruz concluyó su
participación en séptimo sitio.

De esta manera, la delegación
duranguense, que viajó con todo
el apoyo del gobierno que
encabeza Esteban Villegas
Villarreal, a través del Instituto
Estatal del Deporte, que dirige

César Omar Cárdenas Reyes, al
ponerles transporte ida y vuelta,
hospedaje y alimentación,  así
como transporte interno, finalizó
con un total de 7 boletos al
nacional (3 en Greco, 2 en Libre y
2 en femenil), denotando
#ElValorDeNuestraGente.

TTeerrmmiinnaa  LLuucchhaass  AAssoocciiaaddaass
ccoonn  ddooss  bboolleettooss  eenn  ffeemmeenniill
ppaarraa  DDuurraannggoo
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